



## Année 1845

*En février-mars 1845, la Communauté de l'Assomption se trouve à l'Impasse des Vignes depuis 1842.*

*Elle est composée de treize sœurs. Après mère Marie-Eugénie et sœur Marie-Augustine, réunies pour la fondation rue Férou le 30 avril 1839, puis mère Thérèse-Emmanuel et sœur Marie-Thérèse, arrivées à Meudon en août et octobre, quatre sœurs sont entrées en 1840 rue de Vaugirard (l'une d'elles, sœur Marie-Josèphe, est morte en 1843, avant ses vœux perpétuels), quatre en 1843 et deux en 1844 à l'Impasse des Vignes.*

*Sur ces treize sœurs, seules les quatre premières et sœur Marie-Catherine, première sœur converse venue des Pyrénées en 1840, ont prononcé leurs vœux perpétuels à Noël 1844. Une, sœur Marie-Gonzague, est encore professe des premiers vœux ; six sont encore novices, proches de leur profession (parmi elles, sœur Marie-Gertrude, future fondatrice du Cap), et une a pris l'habit en janvier.*

*Pour cette jeune communauté, mère Marie-Eugénie prépare des instructions de Chapitre pour le Carême. Ses notes autographes sont conservées dans un cahier format 30 x 20. Sur la première page, on peut lire, de la main de mère Marie-Eugénie :*

*Instructions de Chapitre  
Cahier de la Supérieure  
28 février 1845*

*Ce cahier a été classé sous le numéro 1528 dans le Volume VI des Écrits présentés au Procès de Béatification. Ces notes n'ont jamais été éditées. Le texte ci-après les reproduit exactement, relevant par endroits les diverses rédactions qui permettent de mieux suivre le déroulement de la pensée. Les citations bibliques sont en général en latin, et donnent parfois la référence de l'auteur dans le texte lui-même. Elles ont été traduites d'après la Vulgate. La présentation des paragraphes a été parfois modifiée pour une plus grande facilité de lecture.*